



## **RAPPORT DU PRÉSIDENT**

### **2024-25**

J'ai le plaisir d'annoncer que l'ACER-CART reste une organisation dynamique, forte et efficace, avec des investissements et des cotisations annuelles suffisantes de la part de nos onze organisations après le retrait de RTOERO de l'organisation en octobre 2023.

Je tiens à remercier sincèrement Gerry, Marilyn, Sharon, Katherine, Helen et Lawrence pour leur formidable leadership au sein de l'exécutif et des présidences de comité au cours de l'année écoulée. Je tiens également à remercier les directeurs, les suppléants, les présidents et les directeurs exécutifs pour leur participation aux réunions des directeurs du 5 novembre 2024, du 4 février 2025 et du 15 avril 2025. Enfin, je tiens à remercier chaleureusement le directeur général, Roger Régimbal, pour ses conseils avisés, sa connaissance de l'organisation et son efficacité, qui ont permis à tout de se dérouler sans heurts au cours de l'année.

Je ne fournirai pas ce que je crois être les points forts de la période 2024-2025.

### **Élections fédérales de 2025**

Nous remercions très sincèrement Marilyn Bossert et son comité de communication pour les nombreuses heures et les multiples modifications et éditions effectuées dans le cadre de la production des deux brochures électorales - « Seniors Issues for the 2025 Federal Election, Questions relatives aux Personnes Âgées pour les Élections Fédéralesrales 2025 », le questionnaire d'une page destiné aux candidats et la mise en place du logiciel New Mode.

Marilyn a travaillé avec diligence avec son équipe composée de Virginia, Yvette, Johnathan, Gary et Jennifer de la Retired Teachers Association of Alberta (ARTA) pour élaborer les documents écrits. Cela n'aurait pas été possible sans l'approbation de Daniel Molloy, directeur général de l'ARTA, à qui nous devons une immense gratitude. Comme le dit le proverbe, « il faut un village ».

J'ai reçu de nombreux commentaires positifs et remerciements de la part de membres de tout le Canada pour les excellentes informations sur les cinq sujets abordés dans les brochures, ainsi que pour les couleurs étonnantes et la mise en page dynamique des brochures. De nombreux membres m'ont également informé qu'ils avaient utilisé le questionnaire d'une page lors des forums ou des assemblées publiques des candidats ou lorsque les candidats frappaient à leur porte.

### **Plan national d'assurance médicaments**

ACER-CART a été très heureux le 10 octobre 2024, lorsque le projet de loi C-64 : Loi sur l'assurance médicaments a reçu la sanction royale. Il s'agit d'une priorité de l'ACER-CART depuis de nombreuses années et elle a maintenant force de loi.

L'ACER-CART travaille en collaboration avec « l'Alberta Working Group on Pharmacare » pour suivre les travaux du Comité d'experts. Ce comité est désormais chargé de fournir des conseils et des orientations sur le fonctionnement et le financement du régime national d'assurance médicaments universelle à payeur unique. Il servira également de feuille de route pour étendre le régime d'assurance médicaments au-delà de la contraception et des médicaments contre le diabète. Nous espérons que les antibiotiques, les médicaments contre le cholestérol, la tension artérielle et les médicaments psychologiques seront ajoutés dans une deuxième phase du programme.

Le ministre fédéral de la Santé a signé des accords bilatéraux avec la Colombie-Britannique, le Manitoba, l'Île-du-Prince-Édouard et le Yukon afin de financer le programme et de fournir des fonds supplémentaires pour les médicaments onéreux. Il est maintenant de notre devoir de faire pression sur les autres provinces et territoires qui n'ont pas signé leurs accords bilatéraux.

### **Plan stratégique**

Le comité exécutif a travaillé avec diligence au cours de l'année écoulée pour achever le plan stratégique. Je tiens à remercier toutes les organisations membres qui ont fourni leur analyse SWOT en 2023-24. Vous vous souviendrez avoir reçu un résumé élaboré par Sean Seywright, directeur général de la Retired Teachers Association of Manitoba (RTAM), lors de l'assemblée générale annuelle de l'année dernière.

Les membres de l'exécutif ont examiné attentivement le document de Sean à la fin du mois de septembre et ont élaboré des réponses aux forces, faiblesses, menaces et opportunités. Ce document a été présenté à l'exécutif lors de la réunion de janvier, au cours de laquelle il a été convenu que les réponses appropriées seraient placées sous trois piliers fondamentaux : la défense des intérêts, la communication et l'excellence opérationnelle. Le nouveau document comprenant jusqu'à huit stratégies pour 2024-2027 dans le cadre des piliers a été présenté à l'exécutif lors de la réunion de mars et doit maintenant être approuvé définitivement lors de l'assemblée générale annuelle de cette année.

### **Régime canadien de soins dentaires (CDCP)**

ACER-CART travaille avec l'Alberta Friends of Medicare et The National Pensioners Federation pour demander au gouvernement fédéral de réviser les conditions d'éligibilité au régime. Nous demandons que les règles soient révisées, car certains enseignants à la retraite et certaines personnes âgées bénéficiant de très petites pensions ont pu se retirer de leur ancien régime de soins dentaires en raison du coût et sont maintenant incapables de participer au CDCP.

Toutes les organisations ont écrit à Santé Canada pour demander une révision des règles d'éligibilité afin de s'assurer que les personnes âgées à faible revenu ne se voient pas refuser arbitrairement une couverture en raison de ce soi-disant « accès » à des régimes d'assurance privée ou d'employeurs.

### **Conseil canadien de la radio et de la télévision (CRTC)**

J'ai eu le plaisir de participer à deux webinaires de quatre heures avec d'autres groupes d'aînés, des associations de consommateurs, des personnes concernées et des fournisseurs de services, le 24 février 2025 et le 27 février 2025. Je tiens à remercier les associations membres qui ont fait part de leurs réflexions sur le processus de vente, les droits des consommateurs, le soutien à la clientèle et l'assistance technique en me permettant de m'exprimer au nom de l'organisation canadienne représentant les enseignants retraités. Les participants attendent maintenant le rapport « *Ce que nous avons appris* » pour voir si les fournisseurs de services ont écouté nos préoccupations et s'il y aura une amélioration de la prestation de services pour répondre aux besoins des consommateurs.

### **Conférences régionales 2025**

Je reconnais que de nombreux participants à l'assemblée générale annuelle de cette année attendent avec impatience les conférences régionales qui se tiendront à Saskatoon et à Fredericton du 9 au 11 juin 2025. Je tiens à remercier Helen Sukovieff et son équipe pour la planification de la conférence de l'Ouest, ainsi que Rob Campbell et Françoise Beaulieu et leur équipe pour la planification de la conférence de l'Est.

Je suis certain que les participants apprécieront la présence de nombreux orateurs invités, les activités sociales et l'hospitalité chaleureuse qu'ils recevront à chaque événement.

**Bill Berryman**  
**Président, ACER-CART**